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一位普通妈妈的亲子导师之路

教育不是注满一桶水，而是点燃一把火。

——孟子焱（河南南阳）

2019 年 7 月是我人生当中生命轨迹发生质变的历史时刻，一

颗迷茫、漂泊的心找到了爱的家园，因为爱而悄然改变，因为爱

而走向了强大。

曾经疲于应付的生活

曾经的我，应该是按照标准现代“放羊娃”目标来培养的，

我的父母都是在刚恢复高考那个年代，拼命学习，靠着自己的努

力和拼搏改变命运的那一代人。所以，好好学习，考上好大学就

一定会有好工作，人生才能有保障，这个目标就是我学习的照明

灯，但这盏灯不够亮，让我积累了无数关于学习不好的感受。

自然而然，需要的学历到手之后，我就再没有主动学习的动

力，但是随着年龄的增长、工作的稳定、家庭的成立、孩子的出

生，我感觉越来越不快乐，越来越累，越来越习惯逃避。那时候

我不知道这些是因为自己停下了学习，是需要成长的信号，而一

味地把这些苦累和烦恼归结为外界的问题；把夫妻间的争吵归结

为婚姻是爱情的坟墓，把育儿的困惑归为孩子还小长大自己就好

了。
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每天我都是疲于应付，应付不了，就冲孩子发脾气。尤其是

第二个孩子到来之后，记得有个周末，上午开开心心地陪老大拼

装了一个大大的牛皮纸警车，孩子特别喜欢一直玩，午休的时候

还在玩，好不容易把老二哄睡着，老大又发出很大的声音把弟弟

吵醒。

于是我暴躁起来，把那个警车踩得不成样子。孩子伤心地嚎

哭起来，惊恐的眼神和哀求声刺痛了我，让我觉得自己这个妈妈

实在是差劲极了，家人都劝我不要再这样，我很迷茫，我也知道

不应该这样，可是，却不由自主地控制不住脾气。

漂泊的心找到了家

一个周末，妈妈给我打电话说有个课不错，让我去听一听，

被两个孩子黏住的我本不想去，但课程的名字又吸引了我－《孩

子，我该如何爱你》，是啊，我自己不正是不会爱孩子吗，于是我

就去了。

在优雅大方的李瑞导师的引导下，在这种体验式课程的带动

下，之前我对学习不好的感受被改变了，重新燃起了学习的渴望，

我积极地分享，踊跃发言，请求瑞导赶紧给些育儿的方法，瑞导

笑着摇了摇头，跟我说：“方法有，但现在给你，你用不了。”我

又疑惑了，带着这种疑惑，又去了广州《能量智慧》的课程。

在课堂上，鲜花满场散发着令人心旷神怡的清香，而比鲜花

更灿烂的是每个人脸上从心底绽放出的笑颜。我不由得也笑起来
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了，张开双臂，像迷路已久终于找到家的孩子一样，去拥抱家人

们。

最后一天上午，兴奋了几天的孩子在会场的地毯上睡着了，

头下枕的，肚子上搭的，都是连名字还没有记住的家人们主动送

来的衣服、披肩，这种温暖和幸福深深地滋润着我，伴随至今。

四天三夜，哭过、笑过、释放过，返程的车上，看着金色的阳光

从云层背后铺洒下来，我知道，漂泊的心终于找到了家。

正在为董岗社区家长们授课中

欲速则不达

回来后的日子，生活像掀去原本蒙在上面的纱，一切是那么
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清晰、明亮，原本散漫的人和事皆可入耳入心。我去下载了大于

众学 APP，以高考都不曾有过的激情学习着。很快，我发现了，

学的时候好像知道了应该怎么做，到真正去做的时候，并不是一

下子就做得到，我感觉自己遇到了瓶颈。

又一个周末，申霞老师邀请我去“艺善享读书会”做能量智

慧课的分享，我才知道艺博还有个这样的好地方啊。去的那天，

我们在申霞老师的带领下开始读书交流，一遍弟子规读下来，我

就感觉浑身热乎乎的，好像又找到了学习快乐的感觉。

后来在主题分享的环节，我跟现场的家长朋友们一起交流的

时候，突然找到了自己的问题所在，自己太急于求成了，想一下

子就做到老师讲得合格的家长的状态，反而让自己欲速不达。明

白了这一点，瓶颈就破开了，也明白了什么叫一天一个小目标，

也明白了为什么戴老师说：“种子颠倒播种，想不明白什么，不会

什么，就去教别人什么。”

走上了亲子导师之路

从此，我爱上了读书会，就开始在南阳各个读书会分享，自

己先学，学完就去讲，跟来的家人们交流、讨论不同年龄的孩子、

不同家庭的造就的孩子的问题，通过大家将各自学习体验进行探

讨，往往可以有新的收获和感悟，大家之间交流都是相互提点、

相互帮助，在这些敞开心扉的交流中，我们都放下了日常生活中

戴着面具的自己，真诚地剖析自己，没有任何功利心地帮助每一
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位走进来的家长成长，虽然说，大家并没有血缘关系，但真的就

是相亲相爱的一家人。

而在交流分享时，那些家人们渴求的眼神，让我像看到了曾

经的自己，我意识到，南阳一千多万人口，需要的家庭是那么多，

于是又义无反顾地走上了亲子导师的学习之路。这条路上，无论

是尊敬的翟海霞老师、徐杨老师毫无保留地倾囊相授，还是伙伴

们之间的相互鼓励和帮助，都再一次深深地让我感受到了爱，心

也在爱的感召下有了使命感和方向感。

讲授《汉字有真传》课程

强大是源于成长

此后的日子紧张而忙碌，一切看似还是原来的样子，但一切

又在悄然地发生着改变。家还是那个家，但幸福已悄悄来临，原

来那个教育理念跟自己不一样的婆婆，是诠释女性厚德载物的榜
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样；原来那个让自己又爱又恨、嘴上不饶人的爱人，是自己成长

最佳的伙伴；原来那两个让人牙根痒痒的孩子，是生命中的天使。

虽然因为学习打乱了家里原有的节奏，但在生成新的节奏的时候，

因为有了爱和尊重，家人从不理解、到慢慢接受，慢慢认可。孩

子们都说：“妈妈好爱你啊，你是我们最好的朋友。”因为爱，我

的心开始走向强大。

强大是源于成长。以前不懂得，遇到事情的时候总是想找个

依靠，想有人能替我解决，妈妈一直担心我不能幸福，直到有一

天，我跟她说：“幸福不是我遇到谁给我的，而是我自己遇到谁都

可以带去幸福。”她终于欣慰了，并且把她所有的朋友和同学都拉

到我建立的学习群里，发动大家跟我一起学习成长。

从普通学员到助教到主持人再到讲师，一路走来，感恩所有

的相遇，感恩每一位信任的家人和孩子，感恩相互扶持的伙伴们，

以及最最感恩的尊敬的戴老师带领我们每天都在用爱心、责任、

付出践行着，用自己身边的每一件事练就身修、家和、美丽中国。

这条路不好走，因为是先驱而布满荆棘，但这条路也是一条闪着

金光的康庄大道，因为是民心所向，更因为我们在艺博这个充满

爱的家园。
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